

学校教育目標

「一人一人の個性を伸ばし、自ら学ぶ生徒の育成を図る」

1. 「自ら学ぶ生徒」(知)
自律的で思考力に富む人間
2. 「心豊かな生徒」(情)
心豊かな潤いのある人間
3. 「よく働く生徒」(意)
たくましく実践力のある人間
4. 「体を鍛える生徒」(体)
健康ではつらつとした人間

敷島中「学校通信」

< 第 4 号 >

令和元年7月23日

文責 中満 一幸



充実した1学期から夏休みへGO!

令和元年度1学期70日が終了しました!!



70日間の一学期が終わります。4月5日、156名の1年生を迎え、全校485名の生徒、41名の教職員で敷島中がスタートしました。本日で1学期が終了します。どんな一学期だったでしょうか。3年生は敷島中の顔として「伝統」を推進する立場になりました。2年生は、3年生の姿に学び、1年生に伝統を伝えていく立場になりました。1年生は敷島中を母校とする仲間に加わりました。それぞれの立場で努力を重ね、今日を迎えることができました。

行事では、3年生は、京都奈良への修学旅行、2年生は山梨探訪、1年生は宿泊学習がありました。部活動では、目標を同じくする仲間が懸命に技を磨き合いながら、自分の人生にとって大切なものを手に入れようと懸命に頑張ってくれました。これから県総体、コンクール、関東大会、そして全国大会へ出場する皆さん、また、学園祭に向け準備を進めている生徒会の皆さん、暑い中ですが目標に向け、頑張ってください。

私は、学級担任の先生方から、生徒のみなさんや保護者の皆さまために書かれた「学級通信」をいただいています。どの学級通信にも学校生活・学級での生活でなければわからないことを知る貴重なものです。学級通信には、みなさんの頑張りの素晴らしさがたくさん綴られています。アルミ缶・牛乳パック回収で頑張った人、提出物(デイリーライフや自主学习)で頑張った人、チャイム席のがんばり、学級で一生懸命考えたデザインをスタンプにして学級の宝にしている学級もありました。

中巨摩総体直前の3年生の学級通信には「最後の戦いは勝つだけではダメだ。なぜなら、あなたを今日まで支えた仲間・先生・家の人との出来事など、人と人との関係の上にあなたができあがっているからだ。今日までの全てに感謝して戦い抜いてほしい。それがスポーツの良さ、中学校最後の大会である総体の価値だ。今日までの全てに感謝し戦い抜け!それは、全身全霊のプレー、**誰からも尊敬される挨拶と礼儀で戦い抜け!**それが『敷中PRIDE』だと。

学校では、『社会で通用する大人』に育てたいという思いがあります。中でも『挨拶』を大切にしようと考えてきました。生徒総会でも『挨拶』の重要性が述べられました。「学級通信」にも、「挨拶」…「あい」には開く、互いに近づくという意味。「挨拶」…「さつ」には迫るという意味。「挨拶」と「挨拶」…2つ合わせると「自分の心を開き、相手の心に迫りながら、お互いの心を近づけあう行為」という意味だよと説明されていました。つまり、互いの距離を縮めていくコミュニケーションの基本こそ「挨拶」です。

1学期には、学級ごとや、PTAのみなさん、保護司のみなさんの「あいさつ運動」がありました。「おはようございます」と声をかけると、敷中生のほとんどは「おはようございます」と気持ちよく返してくれます。中には、立ち止まり、「おはようございます」と礼儀正しく挨拶をかえしてくれる生徒もいます。さらに、毎朝の挨拶に心からの「笑顔」を乗せてくれる3年生もいます。そして、朝の部活動中、たとえ速くでも、大きな声とやる気と笑顔を届けてくれる人もたくさんいます。**笑顔と言葉は人を励ましてくれるものだ実感しています。**あなたは、生徒玄関、校舎内、校門等、学校内で気持ちの良い挨拶が生徒同士、生徒と先生方、先生方同士で交わっていますか?挨拶によって、友だちがたくさん出来たり、高校受験の面接でも良い印象を与えたりと良いことばかりです。

そこで、夏休みを迎えるにあたり、さらに一歩前進しましょう。「夏休み中に学校外で積極的に挨拶をする」ことです。学校の中では挨拶がかなりできるようになりました。今度はもうワンランク上げて、学校の外での積極的な挨拶を身につけてほしいと思います。このことは、生徒のみなさんだけでなく、先生方も同様です。夏休みにはたくさんのチャンスがあります。部活動に行く時、友だちの家に遊びに行く時、地域の行事に参加する時、高校のオープンスクールなどは、実践のチャンスです。学校外での挨拶は、挨拶の種類をもう少し増やさなくてはなりません。「こんにちは」「お元気ですか」「こんばんは」…時には、遠くの知り合いの方に声が届かなくても、「会釈」という方法もあります。犬の散歩をしている人とすれ違う時に「自分から先に挨拶をする」ことを試してみてください。皆さんも、この夏休みに自分から挨拶した人の人数、挨拶した時の気持ちや様子、うまくできた挨拶、失敗してしまった挨拶など、夏休みの生活記録等にその取組を書いておいてはどうでしょうか。キーワードは、これまで具体的な行動を示した『**自ら行う・みんなで行う・ほめ合う(ありがとうという思いを伝える)**』です。

明日から、夏休みがはじまります。有意義に過ごしてください。勉強も頑張りましょう。体も鍛えましょう。そして、何よりも、安全で健康な毎日を過ごしてください。熱中症や交通事故には特に気をつけてください。規則正しい、目的をもった一日一日を積み重ねてください。そして、8月26日の2学期始業式では、一段と成長した皆さんに会えるのを楽しみにしています。



※本年度の年輪祭合唱練習も始まりました!

中学生に果たしてほしい夏の・Task「5」!!



夏休みが始まります。別の言い方をすれば33連休！いろんなことが楽しめると考えてしまうその君！ちょっと待って！夏休みだから、遊ぶことも大切です。しかし、この夏休みをどう過ごすかが、あなたの将来へと繋がっていきます。そこで、生徒の皆さんに5つのtaskを提案します(task/タスク：一定の期間内になすべき使命，課題，仕事などの意味)。

<Task 1> 早寝早起きを習慣にしよう！

夏休みだからって、不規則な生活を送るのはNG。生活リズムが壊れてしまいます。学校がある間は、登校する必要があるの、寝坊の可能性は少ないですよ。少なくとも学校に行っていて、お昼過ぎまで寝ている中学生はあまりいません。夏休みを過ごすうえでも、しっかりと朝早く起きるようにしましょう。そうすれば、1日を有意義に過ごせます。朝早くから勉強をするもよし、友達どうして遠出するのも良いですね。

<Task 2> 読書も習慣にしよう！

読書は、人生を豊かにしてくれます。中学生になったら、少し背伸びして大人レベルの本を読んでみましょう。文庫・新書の類(たぐい)に興味のあるものから読んでみることで。夏休みのうちに読む目標冊数を決めておくのも良いですね。買わなくても図書館で借りることができます。少し多めに借りて、つまらないものは読むのをやめればよいのです。ちなみに本がつまらない理由には、2つの理由が考えられます。①今のあなたはその本を読みこなせるレベルではないこと、②その本の内容があなたにとって価値ないこと。つまらないと感じたものは、読み続けられないほうが良いかもしれません。つまらないと感じても読み続けければ「読書嫌い」になってしまいます。

33日の休みを利用して、読書を習慣づけてみましょう。

<Task 3> 世の中のいろいろな「仕事」を知ろう！

世の中には色々な仕事があります。ネット検索などで興味のある仕事を探してみましょう。自分が将来就きたい仕事があれば、その職業に就くのに、「大学に行く必要があるのか」「専門学校に行く必要があるのか」「弟子入り等が必要なのか」など、大まかなことが分かります。

<Task 4> かけがえのない友情を深めよう！

中学校時代の友人は、一生の宝となると思っている大人が多いのも事実です。友人とともに夏休みの宿題をやってみる。釣りや趣味で遊んでみる。

<Task 5> 学習というmission(任務)を果たそう！

宿題や自分で決めた学習(特に3年生!)をいつまでに、どういう計画で、どんなスケジュールで、どの順番で、どの時間帯でと、あなたが行うべきTASKを、そして、もっとも効率的にできる方法を自分なりに考えてみることで。時には、仲の良い友人がとても上手に課題に取り組んでいたら、それをまず真似して、自分なりに上手に進める方法へ変えていけばいいはず。

つかめ関東！めざせ全国！

7月25日(木)から、県の総合体育大会が始まります。激戦の中巨摩を勝ち上がった多くの部、選手が大会に挑みます。敷中、そして中巨摩代表としての活躍が期待されます。

- | | | |
|--------|--|--|
| 25日(木) | <ul style="list-style-type: none"> サッカー(敷島総合公園) 女子バスケ(長坂体育館) ソフトボール(中巨摩第二公園) 女子バレー(北杜市長坂体育館) | <ul style="list-style-type: none"> 男子バスケ(高根体育館) 男子ソフトテニス(石和中央コート) 男子バレー(北杜市高根体育館) |
| 26日(金) | <ul style="list-style-type: none"> サッカー(御勅使サッカー場) ソフトボール(玉穂ふれあい) 男女バスケ(北麓体育館) | <ul style="list-style-type: none"> 柔道(小瀬武道館) 野球(緑が丘球場) 水泳(小瀬水泳場) |
| 27日(土) | <ul style="list-style-type: none"> 男女バレー(小瀬体育館) 剣道(小瀬武道館) | <ul style="list-style-type: none"> 男子ソフトテニス(石和中央コート) 水泳(小瀬水泳場) |
| 28日(日) | <ul style="list-style-type: none"> 陸上競技(中銀スタジアム) 野球(南アルプスソフトボール場) 空手(小瀬武道館) | <ul style="list-style-type: none"> サッカー(押原公園) ソフトボール(玉穂ふれあい) |
| 29日(月) | <ul style="list-style-type: none"> 野球(北麓球場) | <ul style="list-style-type: none"> 陸上競技(中銀スタジアム) |
| 30日(火) | <ul style="list-style-type: none"> サッカー(中銀スタジアム) | |

※7月27日(土) 県吹奏楽コンクール(YCC県民文化ホール)

ファイト!!

敷中PRIDE